



久世中だより

「至誠」

真庭市立久世中学校

令和3年度 第10号

令和4年1月14日発行

【 本年もよろしくお願いたします 】



あけましておめでとうございます

新年明けましておめでとうございます。令和4年並びに第3学期がスタートしました。始業式で、この3学期はまとめの学期であると同時に、新年度に向けての「0学期」と位置づけて、締めくくりとともに次のステージへの確かな助走期間としてほしいと願いました。3年目に入るコロナ禍は、オミクロン株による第6波も気になるころですが、今年こそ「収束」から「終息」へ向かうよう祈ってやみません。このような状況下でも、生徒たちの成長は歩みを止めません。1年生は、新入生を迎え先輩となり範を示す中堅学年へ、2年生は、学校のリーダーとしての自覚と行動を兼ね備えた最高学年へ、そして3年生は、義務教育の出口の姿を示し、自ら決めつかった新たな道へ第1歩を踏み出します。ホップの1学期、ステップの2学期、そしてこの3学期、それぞれの夢に向かって大きくジャンプしてほしいと願っています。本年もパートナーとして学校を支えていただきますようお願い申し上げます。

【 アンガーマネジメント 】



12月17日にゲストティーチャーに秋田PTA会長さんをお招きし1年生全クラスで学習会を行いました。演習ではとてもわかりやすく説明してくださり、主体的に取り組むことができました。「喜怒哀楽」の「怒」における自己コントロールや他者理解のスキルを今後の生活の中で活かしていければよりよい集団へと成長することができます。ただ、「我慢」ばかりしてはストレスが溜まる一方です。相手の気持ちを考えなが

ら自分の主張をうまく伝える「アサーション」という力も併せて大切です。人間関係づくりは集団づくりの土台であり、多様な人たちが「納得点」を見だし「折り合い」をつけながらより過ごしやすい安全安心な環境づくりが肝要であると改めて感じました。

【 美作地区中体連優秀選手 】

美作地区29校の中から13競技165人が本年度の優秀選手に選ばれました。本校からは以下の3年生が表彰されています。おめでとうございます。(敬称略)



- 【野球】 時尾 勇聖 中田 飛楽
- 【バレーボール】 中西 琴羽 青木 香織
- 【バスケットボール】 三村 一颯
- 【サッカー】 岡田 涼希
- 【卓球】 笹井 颯太 植田 泰生 小林 駿斗

【 第53回岡山県アンサンブルコンテスト 】

12月27・28日、くらしき作陽大学で中学校の部に102チームが出場した上記コンテストにおいて、本校2チームが以下の成績を収めました。おめでとうございます。

- 〔 金賞 〕 木管三重奏
- 〔 銅賞 〕 管打六重奏



【 土曜授業ファイナル 】



現在第3回学校公開週間中で、教育活動や生徒たちの学びの様子を観ていただいておりますが、最終日の15日土曜日には1・2年生が各クラスで「私の主張発表会」を行います。日々感じていることや訴えたいことなどを堂々と発表しますので、未来を担う若者たちの「生の声」を可能な時間でぜひ聴いていただけたら有り難く存じます。

【 生徒アンケート(12月期)結果 】

日常生活における振り返りアンケート調査を1学期末に続いて2学期末にも行い、その推移を見てみました。30項目中22項目で、各肯定群が10ポイント以上も上昇していました。いくつか例を挙げると、「あいさつ」「時間を守る」「そうじ」の生徒会スローガン

である「凡事徹底」が浸透してきました。また、「頑張りを認めほめてもらえる」「自分にはよいところがある」の自尊感情に関わる部分も上昇し、自己有用感につながるよう努めたいと思います。授業では、「ねらいがわかりやすい」「ペアやグループ学習」「自分の考えを説明したり、友達の説明を聴いたりする場面がある」「まとめと振り返りがある」などの項目で大きく上昇しました。その反面、1・2年生で家庭学習の時間が減少している点が課題です。自ら学習を調整する力の育成に「eライブラリ」等のデジタルコンテンツも活用した「個別最適な学習」を進めていく必要を強く感じています。「親は自分の気持ちを理解してくれている」も同じく上昇しており、家庭での対話を大切にしたいと考えている結果であると思います。また、「親と将来の夢や仕事について話をすることがある」は全体的には上昇していますが、1年生では下降しています。キャリア教育の「夢育」を工夫して推進することが求められます。最後に、「将来は真庭市で暮らしたいと思う」は、7月期は49%でしたが、12月期は54%と微増しています。地域の未来そのものである子どもたちのために、地域を育ちと学びのフィールドとして「開かれた教育課程」を推進し、地域を大切に思う心の育成に努めていきたいと考えています。無限の可能性を秘めた子どもたちの教育に、「これでよい」というものはありません。引き続き、あらゆる教育活動において状況に応じた工夫をして参りたいと思っています。

【 保護者アンケート結果 】

保護者の皆様には、お忙しい中、アンケートへのご協力をありがとうございました。生徒アンケートと最もポイント差が大きかったのは、「授業はわかりやすいと感じている」の項目でした（保護者：70.0% 生徒：90.3%）。ギャップを埋めていく工夫を今後も行って参ります。また、「子どもの良いところや努力を認めてくれている」の項目（88.6%）は、昨年度より改善が見られており、引き続き長所を伸ばす指導、教えてほめる指導を心がけていきます。他方、「テレビ、ゲーム、スマホをする時間の約束を作って、実行できている」（47.7%）、「家庭学習にきちんと取り組んでいる」（68.7%）の項目では、依然として時間の使い方に課題が残っており、伸びしろはまだまだ十分にあります。なお、今回からGIGAスクール構想に伴い、Webによる回答方式に変更しましたが、紙媒体より回答率が下がったことは今後の課題であると感じています。また、いただいたご意見を真摯に受け止め、鋭意改善

を図っていく所存ですので、引き続きご支援並びにご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

□■ 2月行事予定 ■□

日	曜	学校行事等	PTA関係	SC	給食	部活	下校
1	火				0	0	17:30
2	水	校内研修			0	x	15:05
3	木	私立1期合格発表			0	0	17:30
4	金	私立1期合格発表(県南) 漢字検定		0	0	0	17:30
5	土						
6	日						
7	月	私の主張発表会(勝山文化センター)			0	0	17:30
8	火				0	0	17:30
9	水	県立特別入試(3年家庭学習) 1・2年実力テスト		0	1・2年0 3年x	x	15:05
10	木	県立特別入試(3年家庭学習)			1・2年0 3年x	0	17:30
11	金	建国記念の日					
12	土						
13	日	津山高専学力入試					
14	月				0	0	17:30
15	火	入学説明会			0	x	14:40
16	水	職員会議			0	x	15:05
17	木				0	0	17:30
18	金	県立特別入試合格内定発表 (3年5時間授業)		0	0	x	15:00 16:45
19	土						
20	日						
21	月	県立一般願書点検(3年5時間授業) 私立2期入試			0	0	15:00 17:30
22	火	テスト週間 野外生活活動			0	x	16:45
23	水	天皇誕生日				x	
24	木	私立2期合格発表 校内研修			0	x	15:05
25	金	質問教室		0	0	x	17:00
26	土					x	
27	日					x	
28	月	質問教室	総務委員会19:00		0	x	17:00

※新型コロナウイルス感染症の感染拡大状況により急な変更が生じる場合があります。